

Le Groupe de Cairns souscrit à l'accord déjà négocié sur les mesures sanitaires et phytosanitaires, qui constitue une partie importante du résultat global et ne peut être rouvert.

Pour mener à bien les négociations, il faut immédiatement trouver, en matière d'accès aux marchés, une solution d'ensemble importante qui élargisse les débouchés commerciaux de tous les participants.

Les différends sur l'élimination des obstacles non tarifaires au commerce et leur remplacement par des régimes purement douaniers constituent la principale entrave à un règlement global de la question de l'accès aux marchés en agriculture dans le délai qui a été convenu entre tous les pays participants. Il faut donc résoudre cette question rapidement, en éliminant les exceptions et en veillant à la mise en oeuvre correcte d'une tarification générale.

(Le Canada demeure d'avis, cependant, que les mesures de restriction des importations compatibles avec les disciplines inscrites dans un article XI clarifié et renforcé ne devraient pas être assujetties à la tarification, à condition d'être accompagnées d'engagements d'accès sérieux, conformément aux objectifs du Round concernant la libéralisation des échanges.)

La solution d'ensemble en agriculture doit améliorer l'accès à tous les marchés, pour tous les produits. Les offres et les résultats qui ont pour seul effet de maintenir des mesures qui restreignent fortement l'accès aux marchés de produits particuliers ne sont nettement pas acceptables.

Le Projet d'Acte final demeure la base qui permettra de conclure les négociations. Le Groupe de Cairns n'est pas partie à l'accord de Blair House, lequel renferme des dispositions qui dilueraient le Projet d'Acte final. Le Groupe ne pourra prendre position définitivement sur l'accord de Blair House, au cours de négociations multilatérales appropriées, que lorsqu'il aura été déposé et que tous les résultats en matière d'accès aux marchés seront connus et pourront par conséquent être évalués. Toutefois, c'est avec une vive inquiétude que nous assistons à de nouveaux efforts visant à affaiblir les disciplines inscrites dans le Projet d'Acte final en agriculture. Il est clair que ces efforts menacent sérieusement l'atteinte d'un résultat global acceptable en ce domaine.

Les ministres du Groupe de Cairns vont observer attentivement l'évolution des négociations au cours des prochaines semaines. Nous allons appuyer les pays qui feront des gestes positifs pour faire aboutir le Round, et nous coopérerons avec eux. Il est temps de former la plus grande coalition possible.